
 

        Protokoll Institutsrat 2 im SoSe 2020 am 28. September 

        ====================================================== 

                      mit Wahl GL und Stv 

                      =================== 

 

 

Beginn: 11:00 Uhr -- Ende: 13:05 Uhr 

 

Anwesend: 

 

Professoren: Neher, Metzler, Gühr, Pohl, Anders, Borowski, Dietrich, 

Bargheer, Hoffmann-Vogel, Richter, Feldmeier, Henkel 

 

wiss. Mitarbeiter: Toennjes, Heuer, Wendt, Worseck, Katholy, Albrecht, 

Oskinova, Zumpe 

 

Studierende: Peikert, Itzerott, Rüther 

 

Technik/Verwaltung: Sachse, Todt, Hainich, C. Heinrich, Path, 

Brockhaus, Wirges, K. Jung, D. Meyer 

 

 

 

Personalia 

---------- 

 

Kathrin Jung neu als Assistentin der Gruppe Bargheer und Gühr. Frau 

Rolle für 1 Jahr als Vertretung im Dekanat. 

 

Neue Technikerstelle für Sternwarte, Dauerstelle Rainer Hainich. 

 



Ad Personam-Berufung von Frau Karoline Wiesner für Complexity Science, 

Vorstellungsvortrag am 6.10.  voraussichtlich 10 Uhr. 

 

 

Wahl des GL und des Stellvertreters 

----------------------------------- 

 

Die elf anwesenden Wahlberechtigten wurden namentlich benannt. Alle 

elf Personen schickten jeweils eine Email zur Wahl des GL und des 

Stellvertreters an A. Feldmeier. 

 

Feldmeier kopierte diese Dateien - ohne den Inhalt zu öffnen - auf 

Festplatte und benannte alle per macro in neue Zufallsnamen um. 

 

Die Auszählung der Stimmen aus diesen Dateien ergab: 

 

  11 mal "ja" für Markus Gühr als künftigen geschäftsführenden Leiter 

 

  11 mal "ja" für Dieter Neher als seinen Stellvertreter 

 

 

Präsenzbetrieb im Wintersemester 

-------------------------------- 

 

35 Studierende dürfen in den großen Hörsaal. Man muss also für das 

erste Semester einen Modus finden, wie man alternierend auswählt, wer 

kommen darf. 

 

Neher: all das kann jederzeit zusammenbrechen, wenn die Coronazahlen 

anwachsen und wir auf den Präsenzbetrieb ganz verzichten müssen. 

 

Bargheer: ist Exp-Physik-5 nur Online? Neher: Ja. 



 

Peikert: Frage nach Modul Messtechnik für 3. Semester. 

 

Bargheer: wir möchten gern die Übungen für Expphysik 5 in Präsenz 

anbieten. Fred Albrecht sucht nach Raum. 

 

Albrecht: wer hält denn die Mathematik-Vorlesung in Nachfolge von 

Herrn Tharkanov? 

 

Neher: nach Aussage der Mathematik Herr Defchand, aber wir müssen uns 

das noch bestätigen lassen. 

 

 

Verschiedenes 

------------- 

 

Wir sind momentan in einem "Präsenzbetrieb unter verschärften 

Hygienevorschriften". 

 

Hörsäle werden zwischen den Veranstaltungen nicht desinfiziert, es 

sollen aber Flaschen mit Desinfektionsmittel in den Veranstaltungs- 

räumen (z.B. durch den Lehrenden) zur Verfügung gestellt werden. 

 

Richter: Diskussion über Raumbelegung im Institut ist nötig. 

 

Neher: momentan geht es noch, aber die Gruppen können nicht mehr 

wachsen. Bitte abwarten, was im Winter passiert. Setzung von Frau 

Wiesner ist in Planung, Tim Dietrich wird vorläufig unten bleiben. 

 

Gühr: was machen wir, wenn ein Teilnehmer einer Veranstaltung Corona 

hat? 

 



Borowski: es gibt eine Emailadresse bei Dezernat 2, dort und nur dort 

soll man das aus Datenschutzgründen melden. Nur eine Person hat 

Zugriff auf diese Email und meldet das weiter ans Gesundheitsamt. 

Nicht selbst machen! Bei den bisherigen Coronafällen an der Uni wurde 

nicht das gesamte Seminar in Quarantäne geschickt, sondern nur die 

betroffene Person. Die Adresse ist: 

 

       dez2@uni-potsdam.de 

 

Janet Dietrich: was antwortet man Studierenden, die zu einer 

Risikogruppe gehören und fragen, ob sie am Seminar teilnehmen dürfen? 

 

Neher/Borowski: diese Fragen beim GL und Koordinator bündeln, die sie 

dann an Herrn Kortenkamp weiter leiten, wir haben da keine Antworten 

drauf. 

 

Sachse: momentan werden immer mehr persönliche Treffen/Kontakte 

untersagt (Bars usw.). Da macht es nicht viel Sinn, dass wir uns an 

der Uni Gedanken machen über mehr Präsenzbetrieb. 

 

 

FSR und alle 

------------ 

 

Beier: Studierende können jetzt offiziell Räume für Seminargruppen 

buchen, aber die sind dann trotzdem abgeschlossen. 

 

Feldmeier/Gühr: bei offizieller Buchung sollte HGP öffnen. 

 

Borowski: das funktioniert nicht. 

 

Neher: dann müssen wir das zentral melden. 



 

Beier/Todt: bitte HDMI-Kabel in den Seminarräumen. 

 

Beier: Institutsseite aktueller gestalten. 

 

Feldmeier: gerne in Zusammenarbeit mit dem FSR für studienrelevante 

Themen. 

 

Beier: verschiebbare Tafeln für Studierende. 

 

Feldmeier: Studierende bitte zu Frau Derlig gehen und Tafeln 

bestellen. 

 

Peikert: ist der Druckerraum wieder offen? 

 

Todt: laut Sicherheitsbeauftragtem geht das gar nicht, auch nicht 

dauernd offene Seminarräume. Todt versucht, den Studierenden einen 

offenen Zugang zu schaffen. 

 

Todt: alle Lehrenden und Raumbucher müssen eine Anwesenheitsliste 

führen und selbst sammeln. 

 

Neher: wir fragen an, ob wir einzelne Computer im Pool zur Benutzung 

freigeben können. Dann muss aber der Rechner einen Tag ohne Nutzer 

stehen wegen Gefahr der Kontaktinfektion. 

 

Todt: oder Klarsichtfolie über die Tastatur legen. Handschuhe reichen 

nicht, weil man auf die Tastatur niesen könnte. 

 

Beier: können wir eine Campustour mit den Erstis machen? 

 

Feldmeier: besser nicht, man kommt sich dabei einfach zu nahe. 



 

Rüther: die Umfrage wegen Studienbelastung war nicht als Angriff auf 

Dozenten gemeint. 

 

Neher: wir machen dazu ein separates Treffen. 


